NOTA EDITORIAL

Cerramos 2023 y abrimos 2024, con lo que la Revista de Historia Naval entra en su año XLII, en el que la Armada dedicará su Jornada Histórica Anual a la Marina de Aragón. Y creemos que es este un momento tan bueno como cualquier otro para reiterar nuestra vocación de publicar no solo artículos que aporten nuevos datos sobre hechos históricos que nos permitan conocerlos cada vez mejor, sino también trabajos que hagan lecturas nuevas de hechos ya estudiados. Es una realidad que la historiografía debe basarse en el estudio riguroso de las fuentes, pero no es menos cierto que estas son limitadas por naturaleza y, en ocasiones, insuficientemente fiables, y que por ello se hace necesario su interpretación a la luz de la lógica y de la contrastación con otros hechos, contemporáneos o no. En definitiva, siempre es conveniente revisar lo que quienes nos han precedido han interpretado de las fuentes existentes. Ejemplo de este tipo de trabajos es el que publicamos a la cabeza de este número sobre la campaña de las Azores, producto de la labor revisora de uno de los pasados presidentes de esta publicación, el almirante Juan Rodríguez Garat, cuya experiencia como cabo de la Armada, por utilizar la denominación que se usaba antiguamente para referirse a los altos mandos de la institución, le permite ofrecernos una renovada visión de una parte de nuestra historia que, por otra parte, tampoco ha sido muy estudiada. Junto con los otros artículos que publicamos, como siempre muy variados, complementados con las secciones fijas de este número, esperamos que el conjunto sea del agrado del lector.